

LOS EXCESOS DE QUIMANTÚ *Job 387*

El Ministerio de Defensa Nacional ha debido intervenir oficialmente para denunciar el intento de falsificación de la historia nacional, por parte de la Editorial Quimantú, impresa del Gobierno y dirigida por teóricos del oficialismo imperante. La gravedad del asunto ha llegado al extremo que dicho Ministerio interpondrá querella a fin de establecer las responsabilidades que pudieran caber por esta tergiversación de hechos históricos, con el efecto de lesionar la memoria de nuestros héroes patrios y la tradición de las instituciones armadas.

Junto con anotar este hecho, vale la pena indicar que el director de la citada Editorial, el señor Joaquín Gutiérrez, escritor costarricense, viviendo en Chile hace tiempo, militante fiel del Partido Comunista, y personero intelectual al servicio de las posiciones internas y externas de la Unión Soviética, regía tratando, bajo la forma de declaraciones públicas, de desligarse de la responsabilidad de haber editado el libro a que se refiere este anuncio, o sea, el denominado "Capítulos de la Historia de Chile". Más lo único claro, en tal situación, es que el director de la Editorial es el único responsable de los hechos. No puede él alegar su independencia respecto del contenido de las obras que publica, por cuanto corresponde al ejercicio de su función la tarea de seleccionar los trabajos y, por tanto, evitar sea editada una obra que el propio Ministerio de Defensa deba denunciar por antipatriótica.

Tras de esto hay una cosa muy clara. El libro a que aludimos está fundado en la tesis histórica que se deduce del marxismo vulgar, única ideología que preside la orientación de los doctrinarios oficialistas. Decimos marxismo vulgar por cuanto una investigación prosaicamente marxista tendría elementos de seriedad que no se aprecian en el ensayo de Quimantú. Pero, de todos modos, conviene entender bien que el criterio que allí se muestra es lo que realmente viene en

la cabeza los personajes que asumen funciones vitales bajo el actual Gobierno. De ellos no puede salir otra cosa. Por ahora, todo ha sido demasiado burdo y no ha podido pasar. Pero hay otros puntos, donde el mismo criterio se ejercita incansablemente para imponerse a los chilenos. Allí es donde hay que estar siempre alertas.

La mala intención de la Editorial Quimantú se manifiesta, además, en la circunstancia de que el autor del ensayo permanece anónimo. El sabía perfectamente, como asimismo el director de la Editorial, qué el ensayo era inadmisible para el sentido común de los chilenos demócratas y patriotas. Se ocultó, pues, y hasta ahora sigue encubriéndose. Esperamos que las denuncias o querellas del señor ministro de Defensa pongan al descubierto al responsable de esta gratuita falsificación histórica.

Es oportuna la denuncia de estos excesos del marxismo, pues puede apreciarse una campaña sostenida para llevar a cabo la trastocación de valores históricos, no siendo el libro del anónimo y cobrado "Rasquill" un caso aislado. Se ve también esto mismo en los artículos del argentino Luis Vitale en el diario oficialista "La Nación", distorsionadores de la verdad sobre Balma/ceda y su época. La ofensa al pasado de Chile también está presente en el artículo de un tal "Argonauta" —otro seudónimo que oculta la cobardía—, en el tabloide alentista "Clarín", del viernes 8/10, en que se termina diciendo textualmente que "desde , Diego Portales, Manuel Montt y el General Bulnes, a los actuales sirvientes del imperialismo extranjero, evidentemente se ha recorrido mucho camino". O sea, ya no se trepida en distorsionar la objetividad de los hechos, sino se lanzan artícos insultos a la memoria de los fundadores de la nación, entre ellos, al héroe de Yungay, una de nuestras más proclamas figuras militares, símbolo de nuestro Ejército victorioso, carajista de la guerra y de la paz,

Los excesos de Quimantú. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los excesos de Quimantú. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)